

## RAPPORT MORAL 2022

Bonjour à tous et bienvenue,

Je vous remercie pour votre présence et je suis heureux de constater que vous êtes de plus en plus nombreux à vous intéresser aux résultats de notre association. Ce qui prouve que notre travail d'incitation et de communication commence à payer.

Pour la saison 2020/2021 les conditions sanitaires n'ont pas été si pénalisantes pour nos activités loisirs. En effet, la notion de « publics prioritaires » nous a permis de continuer nos animations physiques et sportives sans contraintes excessives. Pour les activités aquatiques, nous avons même pu pratiquer durant les vacances scolaires augmentant ainsi le nombre de séances. Seules les compétitions sportives ont été drastiquement impactées.

Les membres du Conseil d'Administration et du bureau n'ont jamais cessé de travailler en organisant notamment des réunions en visio-conférence et en échangeant beaucoup par téléphone et courriels afin de ne pas couper le lien et de continuer à avancer.

Notre association vit grâce au travail et à la disponibilité de nos bénévoles et à notre partenariat avec d'autres associations et organismes que nous essayons d'étoffer au fil des années et de nouvelles rencontres.

Cet investissement de longue haleine demande beaucoup d'investissement sur le long terme. Or, force est de constater que bien qu'elle soit soudée et efficace, notre équipe a besoin d'aide et de renfort pour pouvoir perdurer car les gens s'épuisent. Aussi, nous faisons appel à toute personne de bonne volonté désireuse d'apporter leur contribution à notre association quelles que soient leurs compétences. Deux postes sont à pourvoir au Conseil d'Administration, mais participer à des tâches ponctuelles comme tenir le stand de La Vaillante lors des différents forums et journées promotionnelles par exemple est tout aussi utile et important.

Nous souhaiterions aussi dans la mesure du possible être un peu plus soutenus et accompagnés dans certaines tâches par les agents territoriaux. Je pense par exemple au contrôle des pass vaccinaux à l'entrée de la piscine. Ceci me soulagerait car il n'est pas aisé de faire ces vérifications au bord du bassin.

Je tiens néanmoins à remercier l'effort consenti par ces services qui au bout de dix ans ont réussi à placer notre dispositif de mise à l'eau pour les personnes en situation de handicap à la piscine des Canourgues à un endroit me facilitant enfin l'utilisation de ce matériel.

Il est encourageant de constater que notre association, grâce notamment à une amélioration de notre communication : Face Book, site internet, relation avec Le Régional, la plaquette de La Vaillante remis au goût du jour et la vidéo récapitulant l'ensemble des activités... et à la capacité d'adaptation de nos encadrants pour pallier les difficultés spécifiques de certaines personnes, compte 27 nouveaux adhérents pour cette saison.

Par ailleurs, l'ouverture de La Vaillante au sport santé permet d'offrir à un public spécifique l'accès à une pratique sportive bénéfique dans leur processus de guérison.

Face au succès remporté par la randonnée, il a été décidé de créer un second groupe dit « de petite randonnée » destiné aux débutants avec un encadrement propre. Jeremy CALLEGHERT, aidé d'autres bénévoles licenciés font partie de cette nouvelle équipe. Les parcours adaptés sont moins longs et plus faciles. Il est envisagé d'organiser une balade par mois. Des sorties accessibles aux personnes en fauteuil roulant ou rencontrant d'importants problèmes de mobilité sont également envisagées et vont être organisées sous la forme d'une journée ou d'un week-end avec la mise à disposition de joëlette.

Le seul bémol que je veux souligner concerne le tennis de table du lundi après-midi, le nombre de participants est très faible, le partenariat avec le club de Salon n'a pas abouti, la participation des foyers de vie non plus. Par ailleurs, l'encadrement mériterait d'être étoffé.

Comme chaque année, La Vaillante a participé aux différents événements organisés par la ville de Salon et la semaine du Handicap pour laquelle Jonathan, Marie Ange, Pascale, Pierre se sont fortement investis. Ceci a permis de faire découvrir de nouvelles pratiques sportives et de sensibiliser sur le vivre ensemble.

Le Challenge Roger Sylvestre a enfin pu être organisé le 30 septembre 2021 en partenariat avec le club de Boule le Pélican à Pélissanne. De nombreuses équipes y ont participé dans la joie et la bonne humeur grâce notamment à une météo favorable et un couscous dégusté au soleil. Merci à tous les bénévoles, aux adhérents de la boule Le Pélican, à l'OMS et aux associations sportives dont l'aide a été précieuse et sans qui cette journée n'aurait pas pu avoir lieu. Cette année, nous projetons d'organiser cet événement avec le club de boules des Canourgues au mois de juin.

Malgré les difficultés liées au manque d'effectifs rencontrées par les foyers de vie, nous étudions la possibilité de relancer un créneau pétanque pour leurs résidents un jour par semaine.

Enfin, nous espérons toujours pouvoir organiser, le parcours d'habileté motrice FFH/FFSA qui malheureusement a dû être reporté plusieurs fois pour raisons sanitaires.

Je voudrais remercier tous nos partenaires :

- Les municipalités qui nous dotent de subventions indispensables au bon fonctionnement de notre association et sont à notre écoute.  
Grace a ces aides nous avons la possibilité d'offrir aux habitants du pays salonnais une offre de pratique spécialisée dans les activités physique et sportives.
- Le comité départemental Handisport et le comité régional handisport PACA
- L'OMS et les différentes associations sportives de Salon
- Les clubs de boules de Salon, Pélissanne...

Mais je déplore l'absence d'implication de certains organismes du sport adapté

Je n'oublie pas tous les bénévoles qui œuvrent tout au long de l'année et sans qui rien ne serait possible.

En ce qui concerne la gestion financière de La Vaillante : Nous avons pour règle d'utiliser les subventions dans l'intérêt de tous nos adhérents et pas seulement pour les compétiteurs. Nous avons adopté une gestion transparente et « antigaspi » où toutes nos dépenses sont nécessaires et justifiées. **De plus, l'utilisation du logiciel comptable « ...compta » nous a permis d'être autonomes et de réaliser une économie de 1500 € par an.** Par ailleurs, nous n'effectuons que très peu de dépenses d'investissement par manque de possibilité de stockage.

Enfin, nous essayons d'économiser une partie de nos rentrées d'argent en prévision de l'organisation des 40 ans de La Vaillante.

Je vous remercie de votre attention. Est-ce que vous validez ce rapport moral ?